

deportes

Nuestro visitante del domingo

Del «hombre de barro», el equipo de La Felguera

Muchas cosas, muchas cosas han pasado y sucedido en el fútbol salmantino desde que el Círculo Popular de La Felguera...

También está casi desconocido el Estadio de «La Barraca», campo felguerino, donde «Pepo», en una tarde de inspiración...

Hoy, La Felguera está en Segunda División; es uno de los nuevos ascendidos en la pasada temporada...

Ha confirmado sus poderes a Florentino Sió, el entrenador que supo conducirlos al ascenso...

Este es el equipo que, con un empate a puntos con el nuestro, tras quince días de ausencia de fútbol liguero...

Porteros: Miranda, Marcelo y Noval. Defensas: Noreña, César, Sánchez, Lorán, Basteiro y De la Osa.

Médicos: Grandá, Gracia, Sus Perregui, Burgos y Castro. Delanteros: Salamanca, Villazón (Trompi), Jenaro, Reyes, Lucio, Andrés, Rodríguez y Correa.

Los deportes en el SEU CLUB DEPORTIVO UNIVERSITARIO

A partir del día de hoy queda abierta la inscripción de socios en la Jefatura provincial del S. E. U. (Generalista Franco, número 27), departamento de deportes.

Remolques T. VELAZQUEZ MEDINA DEL CAMPO Teléfono 235 EN SALAMANCA

Hijos de Julián Hernández MARIA AUXILIADORA, 11 Teléfono 1070

3-2 EN CHAMARTIN El Real Madrid venció al Stade Reims



El equipo Stade Reims, que jugó ayer contra el Real Madrid

Madrid. — El Real Madrid venció por tres tantos a dos al Stade Reims, primer equipo clasificado en la Liga francesa...

Comienza el encuentro con dominio francés y Pazos se ve apurado para detener un tiro muy duro, y el rechace es recogido por otro delantero...

Presiona ahora el Madrid y hay algunas buenas jugadas de Di Stefano y Milowny que crean mucho peligro.

El portero francés se luce en algunas magníficas paradas a tiros de Olsen y Di Stefano. Y el primer tiempo termina con empate a uno.

En la segunda parte, a los siete minutos, Di Stefano, desde cerca, marca el segundo gol madrileño, y se hace más intenso el dominio de los blancos.

Poco después, José, de tiro raso, consigue el tercer tanto.

to blanco, y cuando faltaban tres minutos para terminar el partido, el delantero centro francés marca el segundo rematando un buen avance.

El mayor d'iminio correspondió al Madrid, que tiró poco gol y no realizó nada extraordinario.

El Reims es un equipo rápido, con buen empuje de pases, pero de poca profundidad rematadora.



ANTESALA PASES PENÚLTIMA JORNADA DEL CAMPEONATO REGIONAL DE PRIMERA CATEGORIA

Es una lástima que agobios de tiempo, necesidad de proclamación de un vencedor, no permitan «estirar» el campeonato regional de primera categoría...

Por el Halcón solamente hubo un jugador con sentido y coraje, «Chemary».

Del segundo encuentro solamente interesaba ver lo que el conjunto de los Salesianos resistía, pues al menos entendido en baloncesto no esperaba otra cosa de este choque...

Los Salesianos reciben a la Renf, seguramente en el campo de Educación y Descanso, y no deben dejarse sorprender por los ferroviarios que van mejorando su juego...

También en jornada matinal, en el mismo campo y posiblemente como segundo partido de la jornada, Iberia y C. Luruzia, dirimirán un trascendental encuentro en el que el Iberia se lo juega todo.

Los árbitros, sin complicaciones en los encuentros, cumplen su cometido.

Parce ser que se ha encontrado una fórmula para dar el digno remate a esta competición. Se habla de que, aparte de la final, a debe ir el vencedor del Grupo A y el que se proclame en el Grupo B, cuyo ganador será el campeón que se enfrentará al de Zamora...

El domingo, el equipo mirabrigense va a Béjar, y hay otro equipo local que también viaja: es el S. E. U. que va a Paranda, precisamente cuando este equipo, tras su encuentro del domingo aquí, pareciera haber recobrado su moral y comenzar su perfecta puesta a punto.

Los Salesianos reciben a la Renf, seguramente en el campo de Educación y Descanso, y no deben dejarse sorprender por los ferroviarios que van mejorando su juego...

Los árbitros, sin complicaciones en los encuentros, cumplen su cometido.

Precedido del encuentro Halcón S. E. U. Campo de Tiro, de definido color encarnado, se juega el domingo, a las doce, en el Recinto Universitario, a nuestro parecer, el encuentro más interesante que, por ahora...

CITACIONES

A. A. SALESIANOS.— Todos los jugadores de este club se presentarán hoy, viernes, a las cuatro de la tarde, en el campo de El Calvario...

C. D. SAN FERNANDO.— Se cita por la presente a todos los jugadores de este club para que se presenten hoy, día 20, a las cuatro de la tarde, en el campo de Educación y Descanso...

El nuevo reglamento taurino mejicano

Méjico.—El «Diario Oficial» publica hoy el nuevo reglamento taurino que se pondrá en vigor en breve. Entre otras cosas, en uno de sus artículos, el reglamento dispone que el diestro que torce en corrida anunciada como de despedida...

Una temporada sin precisar el número de corridas contratadas con cada matador, así como el ganado comprado a cada ganadería...

Los hermanos Villagodio recurrent

Hace unos días se hizo pública la noticia de que los señores Villagodio Hermanos habrían sido impuesta una multa de 10.000 pesetas por haber enviado a la feria de Zaragoza toros «afitados».



La productora Fox, indudablemente, ha reunido en esta película estrenada anoche en Cinema Salamanca, los más importantes elementos técnicos y artísticos.

Baloncesto

Comentario a la tercera jornada POR DEFENSA

Esta tercera jornada era, a priori, la más floja del Campeonato Regional en su primera vuelta, pues enfrentaba a dos futuros «campeones»...

Comenzó el primer partido, Halcón-Maristas, adelantándose en el marcador del Halcón, que a los pocos minutos consiguen ocho puntos, contra uno de los Maristas...

ra, puede depararnos el calendario del campeonato regional. Nada menos que Maristas y S. E. U. frente a frente, en un partido que se adivina pleno de interés, de emoción y de buen juego.

Pese a alguna reciente actuación del equipo colegial, en que pudiera parecer algo de descenso en su forma, nosotros achacamos lo ocurrido a confianza en imponer su valía como así sucedió, frente al conjunto rival...

Mujer: Tu misión única y verdadera es el hogar. La Sección Femenina te prepara para tan alta tarea mientras cumples el Servicio Social. Solicitalo.

Los LIBROS «HERMANO ARBOL»

Un libro de poesías para los niños, de VAILLO ROLLAN

La Editorial A. Salvatella, de Barcelona, ha editado este libro destinado a las Escuelas, del que es autor nuestro querido amigo y colaborador Guermesindo Vaillo Rollán.

ha de mantenerse siempre en los niños. «Hermano árbol pre-reforestación patria», poesías por y para las fiestas del árbol, va destinado a las Escuelas. Para ellas las escribió Vaillo Rollán...

El presidente Heuss se deleita con música española de organillo

Barcelona.—El presidente de la República federal alemana, doctor Teodoro Heuss, se ha extasiado con un repertorio de botis, pasodobles y sardanas, todos ejecutados por un organillo que escuchó en una cinta magnetofónica grabada expresamente para él en Barcelona.

La tanda de Ejercicios en retiro para jóvenes del campo en la Casa de San Ignacio

El próximo día 24, a las nueve de la noche, dará comienzo, en la Casa que los Padres Jesuitas dirigen en nuestra ciudad, una tanda de ejercicios espirituales en retiro para jóvenes del campo de la provincia.

El partido Maristas - S.E.U. clave del campeonato

Precedido del encuentro Halcón S. E. U. Campo de Tiro, de definido color encarnado, se juega el domingo, a las doce, en el Recinto Universitario, a nuestro parecer, el encuentro más interesante que, por ahora...

ETERNAL MATIC Con rodamiento de bolas Para Señora... El más pequeño reloj automático impermeable del mundo... Eterna logo

HABLEMOS de TOROS

Una encuesta entre criadores de toros de lidia

CUMPLIR EL REGLAMENTO ES LO QUE INTERESA

No está hoy al alcance de todos los bolsillos el poder acudir a las plazas

Los toros se caen por el poco ejercicio a que son sometidos durante su preparación para la lidia

Don Manuel Francisco Garzón contesta a las preguntas de «El Clarinero»



El día 9 de abril de 1951 se incorporaba al subgrupo de criadores de toros de lidia del campo charro este don Manuel Francisco Garzón, de Pozos de Hinojo, que hoy tiene la atención de contestar a nuestras preguntas. Pero, desde muchos años antes, el hombre encarrilado con el campo y con la ganadería, tenía su buena punta de vacas de media caza, que cuidaba con esa gran afición sentida hacia la fiesta de toros, según él mismo nos dice, desde la infancia.

Su aspiración, pues, de siempre fue convertirse en ganadero de toros de lidia de primer orden. Lo logró hace ya dos años — en esa fecha consignada al principio — adquiriendo, con todos sus derechos, la ganadería de don Juan Terreros, una de las de mejor solera del campo charro, puesto que su antigüedad data del 12 de octubre de 1882.

Fundó dicha vacada don Andrés Sánchez, a principios del siglo XIX, con ganado de la tierra, cruzado posteriormente con casta jijona y colmenare-

CUADRO DE HONOR
(Temporada de 1953)

FAMOSO
número 11, castaño, toro lidiado en Casablanca el 12 de abril

TORERO
número 1, listón, novillo corrido en Melilla el 6 de septiembre

Divisa: Blanca.

ña. Cuando la ganadería llegó a manos de don Juan Terreros, éste sustituyó las antiguas reses con la mitad de la ganadería de don Juan Contreras, procedente de Murube, logrando entonces la divisa blanca sus mayores éxitos.

Don Manuel Francisco Garzón ha sabido, pues, elegir bien en su decisión de triunfar como ganadero de reses de lidia. Y su vacada le ha proporcionado ya — y le seguirá proporcionando — grandes satisfacciones. A nosotros nos las ha proporcionado hoy contestando a nuestra encuesta en la forma sencilla que ustedes pueden ver:

—Bajo el punto de vista ganadero, ¿qué modificaciones o adiciones aconsejaría usted introducir en el Reglamento del espectáculo taurino?

—Yo no aconsejaría introducir modificación alguna en el Reglamento de la Fiesta de Toros. Con que se cumpliera en todas sus partes, podría volver a ser lo que era cuando empecé a conocer la fiesta a mis quince años, y cuento ahora sesenta.

—¿Cuáles pueden ser las causas de la sensible disminución del número de corridas de toros en el año actual?

—Las especiales condiciones de la economía española, agrícola y ganadera, han de reflejarse forzosamente en este aspecto. No son las mismas las condiciones de vida en el campo que hace unos años, y no está hoy al alcance de todos los bolsillos el poder acudir a las plazas. Por lo que no pueden las empresas aumentar el número de festejos.

—¿Cree usted que los toros pueden ser objeto de manipulaciones en el camino de la dehesa a los corrales de la plaza donde han de lidiarse, como alguien ha querido dar a entender?

—Manipulaciones a los toros en el camino de la dehesa a la plaza? No lo creo. Pueden ser objeto de ellas siempre que no sea fiel el encargado de su custodia hasta ser lidiados. Pero nunca con consentimiento del ganadero.

—¿A qué achaca usted el hecho de que los toros sigan acusando blandura de remos?

—Cuando los toros se caen es, a mi entender, debido al poco ejercicio a que son sometidos durante su preparación para ir a la plaza; teniendo en cuenta que no todos los animales tienen la misma resistencia de remos.

—¿Cuántos toros y novillos ha lidiado usted en la temporada de 1953 y en qué plazas?

—En la temporada última he lidiado seis toros en la plaza de Casablanca (Marruecos francés), y doce novillos: seis en Melilla y seis en Vitigudino.

—Nombres, números y pelos de los toros y novillos lidiados en la temporada última que, a su juicio, deben figurar en el cuadro de honor de su ganadería?

—Yo pondría en el cuadro de honor el toro «Famoso», número 11, castaño, lidiado en Casablanca por el «Niño de la Palma», y el novillo «Torero», listón, número 1, corrido en Melilla y estoqueado por el diestro Luis Parra «Parrita».

Calidosonno

OBRAS EN LA PLAZA MAYOR

No es que haya empezado la pavimentación y arreglo total de la Plaza Mayor, aunque creemos que ello está próximo. Pero cualquier obra en tan céntrica vía, ha de merecer el comentario, por lo mismo que ante ella se para un mayor número de curiosos con mil conjeturas sobre lo que se está haciendo o se va a hacer.

La obra tiene carácter particular y hasta el momento no repercute en el aspecto exterior de la Plaza Mayor, si no es en este transitorio elevar tabloncitos de andamio, con todo su trámite previo de avisos: «¡Los de abajo! ¡Ahí va la cuerda!» Y luego, «¡Preparados! ¡Arriba!».



controlándose la ascensión piso por piso, por los enlaces situados en los balcones. No tiene la cosa más trascendencia, mas siempre es curioso ver romperse el perfil de las monótonas crestas con las siluetas de esos obreros y de su mercancía.

Foto: Guzmán Gombau.

Manifestación apolítica en Trieste

Trieste. — Unos 400 paradís han desfilado hoy por las calles de la ciudad hasta el Ayuntamiento, bajo las miradas de la Policía, escarmantada por los pasados motines.

Parece que la manifestación de hoy ha sido totalmente apolítica y sin la menor relación con los desórdenes provocados los días 5 y 6 de noviembre, atribuidos a las juventudes nacionalistas. (Efe.)

Ratificación al convenio cultural entre España y Santo Domingo

Madrid. — En la mañana de hoy ha tenido lugar, en el Ministerio de Asuntos Exteriores, el canje de instrumentos de ratificación del convenio cultural recientemente firmado entre España y Santo Domingo. Intervinieron en el canje, en representación de España, el ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo; en representación de la República Dominicana, su embajador extraordinario y plenipotenciario, don Emilio García, asistiendo, asimismo, el embajador de España en Santo Domingo, señor Valés Larrea; jefe de protocolo, director de Relaciones Culturales y altos jefes del Ministerio de Asuntos Exteriores y de la Embajada de Santo Domingo. (Logos.)

Homenaje a una religiosa

Ciudad Real. — El gobernador civil y el obispo prior de las Ordenes militares, han presidido en Almodóvar del Campo un homenaje tributado por el Ayuntamiento de dicha ciudad a la anciana religiosa Agustina sor Josefa Estefanía, que hace cincuenta años fundó en Almodóvar un Colegio por el que ha pasado la niñez y la juventud de dicha ciudad.

La religiosa ha sido nombrada hija adoptiva de la ciudad y se dió su nombre a la calle en que primitivamente estuvo instalado el Colegio. (Logos.)

lea usted
El Adelanto

EL PRESBITERO

D. Juan Manuel Hernández González
falleció en El Cabaco el 19 de noviembre de 1953
a los noventa y cinco años de edad
confortado con los S. S. y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus sobrinos y demás parientes,
Suplican una oración por el eterno descanso de su alma.

Funerales: Hoy, y los días 23 y 24, a las once de la mañana.

Las plantillas de inspectores de Enseñanza, profesores y Magisterio Primario

Los aumentos de sueldos y gratificaciones afectan a más de 71.000 maestros

Las plantillas de inspectores de Enseñanza Primaria y de profesores y profesoras numerarios de las Escuelas del Magisterio, conforme al proyecto de ley que está en las Cortes, serán las siguientes:

Once inspectores, a 32.000 pesetas; 26, a 30.800; 34, a 28.000; 53, a 25.200; 57, a 22.400; 60, a 19.600; 64, a 18.200, y 72, a 14.000. Total, 377.

Profesores numerarios de Escuelas del Magisterio:

Siete profesores numerarios: a 32.200 pesetas; 17, a 30.800; 21, a 28.000; 34, a 25.200; 36, a 22.400; 38, a 19.600; 40, a 18.200, y 47, a 14.000.

Profesoras numerarias:

Nueve profesoras numerarias, a 32.200 pesetas; 21, a 30.800; 27, a 28.000; 42, a 25.200; 45, a 22.400; 48, a 19.600; 50, a 18.200, y 60, a 14.000.

Estas dos últimas plantillas podrán disfrutarse como sueldo o gratificación, cobrando en este caso a razón de la dotación de entrada.

También se ha recibido en las Cortes otro proyecto de ley en el que se dice, en su artículo único, que a partir del primero de enero de 1954 las plantillas del Magisterio Nacional serán las siguientes:

Primera categoría: Maestros, 500; maestras, 500; total, 1.000; sueldos, 22.000 pesetas. Segunda: 750, 750, 1.500. Tercera: 1.500, 1.500, 3.000. Cuarta: 3.750, 3.750, 7.500. Quinta: 5.500, 5.500, 11.000. Sexta: 5.500, 5.500, 11.000. Séptima: 5.500, 5.500, 11.000. Octava: 6.500, 6.500, 13.000. En ambos sexos, 11.121, 10.000 pesetas. Total de maestros y maestras, 70.121.

Un tercer ejemplar de «La fragua», de Goya, en Barcelona

Bilbao. — Se ha sabido hoy que un coleccionista catalán posee un nuevo cuadro «La fragua», de Goya, con lo que es ya el tercero, por existir uno en Bilbao, otro en Madrid y este de Barcelona.

Su propietario se llama don José Gimferrer, que lo adquirió el año 1934, en unión de otros cuadros, a un industrial que se hallaba en situación difícil.

Cuando leyó la información de Bilbao dando cuenta de que había sido descubierto el cuadro de Goya «La fragua», en ocasión en que él se hallaba de viaje, pensó que había sido objeto de un robo y telefonó a su casa de Barcelona, comprobando que el cuadro estaba en su domicilio.

La duda de los aficionados vizcaínos consiste ahora en saber cuántos Goyas del mismo motivo existen en el mundo. (Logos.)

El Adelanto

Fundado en 1883 | Viernes, 20 de noviembre de 1953 | Suscripción: 15,00 ptas. al mes

Naturalidad, sencillez y honrado servicio a la verdad en la personalidad de José Antonio Primo de Rivera

La extraordinaria personalidad de José Antonio inspira, cuando de él se escribe, tantos aspectos y tantos comentarios como fuer n sus facetas múltiples y su extensa labor. Su personalidad innata y su personalidad formada, al confluir en su acción, dan como producto su Obra, que resume, mejor que nada, la trascendencia de lo que en él fueron conducta, conciencia y acción ejemplares.

Suele hablarse largamente de José Antonio como estudiante, que inicia sus estudios con vacilaciones, mas poniéndose de manifiesto una vocación definida y precoz, para llegar luego a consolidarse en sus últimos años de carrera con la coronación brillante de su expediente académico; se habla también de José Antonio como soldado, para sentar la base de que su servicio supremo a la Patria respaldaba a aquel sentido firme con que supo cumplir en la edad reglamentaria y en condiciones que pudieron ser favorables para una cómoda postura, la obligación estricta, disciplinada y entusiasta de sus deberes militares; se le comenta como jurista, para destacar como su concepto de la justicia y su fácil visión de los problemas hizo que no quedasen pruebas escritas de esta labor, porque todo en él era espontáneo, recto y cortero; se estudia su personalidad periodística, que en numerosas revistas, diarios y especialmente en los por él fundados, deja suficiente muestra de su obra extensa en este sentido; se reflejan en otra faceta sus dotes de orador, fácil pero hondo, sencillo y escueto, porque sus ideas iban al ritmo de la palabra y no precisaba del adorno que permitiese la prolongación de la oración mientras cuajaba la idea siguiente; se le define como político que antepone la actividad útil como consecuencia del sentido de sus ideales, que no podía casar con la política estática, de acomodación o de transigencias, y se le describe finalmente como ejemplar jefe y camarada que, sin ceder en su autoridad, supo hacerse entrañable siempre.



José Antonio Primo de Rivera reunido con los miembros del Primer Consejo de la Falange, entre los que se encuentran Ruiz de Alda, Fernández Cuesta, Onésimo Redondo, Agustín Aznar y Alejandro Salazar

De todo ello se desprenden ya sus rasgos personales, merecedores de un reconocimiento sincero y total de su genialidad, pero aun más si consideramos los detalles que se encierran en esos esbozos biográficos.

Por ejemplo, José Antonio, en su vida escolar, en su expediente académico, nos ofrece extraños contrastes. En esos contrastes se manifiesta esa vocación precoz, pero no es menos cierto que en ellos se encuentra también la manifestación de su juvenil preocupación y la separación de su condición escolar de la del precoz empujón. José Antonio se manifiesta abiertamente decidido hacia lo que le atrae y abandona con desenfado sencillo lo que no le cautiva. Esta es, en este punto, la principal manifestación de su sinceridad. Cuando en las filas del ejército renuncia a posiciones privilegiadas que de la que su padre ocupaba podían desprenderse en su favor, no lo hace solamente «para dar ejemplo», sino porque en su viril formación, en su existencia infantil, en el ambiente castrense, tal obligación ha formado parte de su modo de ser, y vuelve a ser, por tanto, expresión sincera de sus sentimientos. Cuando como jurista se le estudia, vuelve su sinceridad a ser la base de cuanto en él se elogia, porque cuando José Antonio aboga por una causa ante los Tribunales, al igual que cuando aboga por otra ante la historia, lo hace viéndolo en ella clara la justicia; la siente y la defiende con todo su ser, como con su vida supo honrar la defensa de la más amada idea por él defendida. Como periodista, a la vista de sus artículos vuelve otra vez a presidir su mérito principal: la sinceridad. No tienen esos escritos con que se llenan páginas abundantes de sus obras completas la artificiosa búsqueda de argumentos o de expresiones, porque, otra vez, como en toda su vida, José Antonio habla y escribe con la clara visión de las cosas y lo hace para cuantos lectores quisieran entender, con llaneza, con claridad y con la sencillez de lo natural. Igual es su oratoria y su actuación política; idéntica su actuación como jefe y como camarada; no puede renunciar a la energía de la jefatura porque ello es un sencillo y natural cumplimiento ante una total y bien entendida responsabilidad; pero sabe conjugar su rectitud con la afabilidad, cordialidad y entrañables afectos, que tienen que merecerle los que a su alrededor se agrupan para luchar, para laborar y para morir.

Entra, pues, en las facetas personales de José Antonio, como muy principal, la de su sencilla naturalidad, que hoy de toda hipocresía y de todo lo ficticio o espectacular, cuando de lo esencial se trata. Y esa sencillez va comprendi-

da su fuerza y su honradez. En este aspecto el que en su programa define como el propio básico fundamento de la Falange y de los falangistas: el modo de ser, para adaptar a la vida entera, en cada uno de nuestros actos, una actitud humana profunda y completa, con espíritu de servicio y sacrificio; el sentido ascético militar de la vida.

Con esas palabras José Antonio define lo que él quiere que sea su obra, a semejanza de él mismo y, por tanto, esas palabras que a él mismo definen, confirmadas más tarde a lo largo de su actuación política y hasta el momento mismo de su muerte, con observancia recta de todo lo significado.

Hasta el último instante de su vida, José Antonio se reafirmó en su sencillez y honrada naturalidad. Así aparece en su testamento: «Ayer me acordé y no a granjearme el gallardía de oripiel la posición de reputación de héroe. No me merezco «responsable de todo», me ajusté a ninguna otra idea del patrón romántico. Me defendí con los mejores cursos de mi oficio de abogado, tan profundamente cuando y cultivado con tanta humildad. Quizá no faltaron mentadores postumo que me afeen no haber preferido la fanfarrona. Alla cada uno. Para mí, aparte de no ser actor en cuanto a mí mismo, hubiera sido insoportable falso entregar sin defensa mi vida, que aun pudiera ser útil y que no me concedió Dios para que la quemara en holocausto a la vanidad como un collar de fuegos artificiales».

Y porque en él la naturalidad y la sencillez son los fundamentos de sus restantes méritos al servicio, por tanto, una verdad que el ama y que defiende; es por lo que en su vida ha de perdurar y por lo que cada día, con más resolución e importancia, hace de su personalidad sombra gigantesca que se refleja por la luz de los hechos históricos, sobre el más allá de sus límites geográficos, hasta aquellos horizontes que el Universal ha destinado que él la concebía.

MAN GOMBAU.

Doctor RIVERA
Especialista de Aparato Digestivo
Medicina y Cirugía de Estómago, Intestino y Hígado, Páncreas, VAYOS Y Corrales de Monroy, J. Tal. Corrales de Monroy, J. Tal. Corrales de Monroy, J. Tal. Corrales de Monroy, J. Tal.